

CRISTIANOS POR TEMPORADA

Oscar E. Arocha

10 de Enero, 2010

[Iglesia Bautista de la Gracia](#)

Santiago, República Dominicana

"Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan. Más las prudentes respondieron diciendo: Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas"

(Mat.25:8-9)

Las palabras de nuestro texto son parte de lo que se conoce como la parábola de las vírgenes; la cual es a su vez, parte de la respuesta que dio nuestro Salvador a dos preguntas que le hicieron Sus discípulos relacionadas con la destrucción de Jerusalén, y Su Segunda Venida: "Estando él sentado en el monte de los Olivos, sus discípulos se acercaron a él aparte, y le dijeron: Dinos, ¿cuándo sucederán estas cosas? ¿Y qué señal habrá de tu venida y del fin del mundo?" (v24:3). Sobre lo primero, Su respuesta cubre entre el (v4-35); y lo segundo del (v36-51). En cuanto a Su regreso en gloria, es revelado en este capítulo el estado de los tiempos, o que para esa época habrá mucha sutileza y engaño espiritual; gran confusión en los corazones, y en las Iglesias.

Uno de esos peligros religiosos es dicho en el pasaje elegido para hoy, a saber, Cristianos por un tiempo: "Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan" (v8); a muchos profesante se les acabará el aceite, se les irá el brillo de su Cristianismo. Esto indica que la Gracia falsa no dura por mucho tiempo, tarde o temprano se va.

El sermón será así: **Uno**, La explicación del Pasaje. **Dos**, Que la Gracia falsa un día falla.

I. EXPLICANDO EL PASAJE

Expliquemos mirando el inicio del capítulo: "Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes que tomando sus lámparas salieron a recibir al esposo. Cinco de ellas eran prudentes y cinco insensatas" (v1-2). Se trata, pues, de una semejanza espiritual, es un asunto del alma humana. El pasaje habla del Regreso de Cristo en gloria, y el lugar donde lo estarán esperando: "El reino de los cielos "; no la sociedad humana o los gobiernos de esta tierra, sino en Su reino visible en este mundo, lo cual es la Iglesia Cristiana. Y el estado de la Iglesia será como una virgen en espera del esposo. Los componentes del reino tendrán algo en común, todos esperarían por Cristo; una parte serán verdaderos Creyentes, y la otra falsos Cristianos.

Dentro de ese contexto se nos dice lo que sucedió a medianoche: "A la medianoche se oyó un clamor" (v6); no significa que Jesús vendrá a medianoche, sino que fue la costumbre judía celebrar la fiesta de bodas en la noche, y el Señor tomó esa estampa como parábola para hablar acerca de Su regreso. Se indica además la reacción de las insensatas cuando vean cerca el fin de la espera; nótese: "Entonces

todas aquellas vírgenes se levantaron, y arreglaron sus lámparas. Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan. Más las prudentes respondieron diciendo: Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas" (v7-9). Estos es, que han de verse señales predichas indicando Su pronto regreso, y estas despertarán la Iglesia de su letargo. Buenos y malos se dormirán, pero un día habrá un despertamiento. Los buenos se alumbrarán con la luz de Cristo, y los falsos se quedarán sin luz, aunque ambos se levantarán a esperar el esposo. Eso no es nuevo, ya que para la primera Venida los fariseos, los sacerdote y todo el pueblo esperaban al Mesías, aunque de acuerdo a sus propias imaginaciones, no conforme a las Escrituras. No es suficiente esperar que Cristo lo salve, también hay que tener aceite en la lámpara, o que Su luz dirija nuestra forma de adorar y vivir procurando el agrado de Dios en todo. Las insensatas tenían lámparas sin aceite, carecían de luz, del conocimiento salvífico que lleva a vida eterna. Una cosa es esperar a alguien en la cabeza, y otra es esperarlo con la mente y conducta.

Estos versos (v8-9) pueden ser desglosados así: Una declaración: "Las insensatas dijeron a las prudentes". Un pedido: "Dadnos de vuestro aceite". Un argumento o razón: "Porque nuestras lámparas se apagan". Una respuesta: "Las prudentes respondieron diciendo". Una previsión: "Para que no nos falte a nosotras y a vosotras". Un consejo: "Id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas". Su significado es, que para la cercanía del regreso de Cristo habrá mucha confusión en la Iglesia. Que los verdaderos Creyentes vivirán por la Gracia que poseen no por la de los otros. El bien del Cristiano no está en la Gracia ajena. Los falsos tendrán entres otras cosas, las características de querer vivir de las convicciones ajenas, peor aun, de sus propios opiniones, carecerán de aceite divino para encender el conocimiento que debe guiarle: "Nuestras lámparas se apagan" (v8), o que dependen de la Gracia ajena. Notaron el decaimiento, su cristianismo decayó hasta extinguirse.

Esto en cuanto a la explicación de los versos.

II. LA GRACIA FALSA UN DÍA FALLA

El pasaje, además, revela que pudiera haber hombres y mujeres que manifiesten por un tiempo una gloriosa profesión de fe cristiana, pero un día se apagarán, por la sencilla razón de que su Cristianismo fue fundado en una Gracia común, pero no en Gracia salvífica. Las cosas temporales se consumen con el uso, tienen un final, así ellos; su Cristianismo surgió en la tierra, a diferencia del verdadero quien nació de nuevo, de arriba. La Biblia habla de tales personas, nótese: "Mirad, pues, cómo oís; porque a cualquiera que tenga, le será dado, y a cualquiera que no tenga, aun lo que piense tener le será quitado" (Lc.8:18); y en otro lugar el Señor Jesús agrega: "Toda rama que en mí no está llevando fruto, la quita; y toda rama que está llevando fruto, la limpia para que lleve más fruto... Si alguien no permanece en mí, es echado fuera como rama, y se seca. Y las recogen y las echan en el fuego, y son quemadas" (Jn.15:2,6). No pocos serán primeros dentro de la Iglesia, comienzan a decaer y pasaron a ser de último.

Sus vidas decaen, su compromiso con la verdad se pierde, se tornan fríos, indiferentes con las cosas del Señor. No permanecieron en el Señor. Comenzaron a interpretar los preceptos de Cristo a su propia manera, si mienten y el otro no se da

cuenta, lo ven como un éxito, abandonaron sus devocionales, dejaron de honrar el Día del Señor se ausentaron de los cultos, dejaron de luchar contra el pecado, hacer el bien y se entregaron a las cosas del mundo; el pecado volvió a reinar en sus vidas. Les sucedió tal cual el cuerpo natural, que crece vigoroso, robusto, saludable; pero tan pronto como el vigor natural se acaba, declinan, ni los medicamentos le recuperan, y mueren con los mejores remedios en sus bocas; así fue allí.

Pregunta: ¿Qué es una virgen insensata? Para responder hay que establecer ciertas premisas: Son personas dentro de la comunión de la Iglesia visible, religiosos que han hecho una profesión de fe, no les disgusta el Cristianismo, es posible que hasta se hayan bautizado, y con cierta frecuencia vienen a los cultos. Hasta pudiera decirse que en ocasiones hacen devocionales. Externamente no son malas personas. Habiendo establecido las premisas, entonces se puede decir que las insensatas tienen un mejor fin o propósito que los que están fuera de la Iglesia, pero no actúan de acuerdo a ese fin. No son personas de convicción; el caso de Balaam: "Sea mi postrimería como la de los justos" (Num.23:10), no fue sabio, ya que no actuó conforme a ese propósito. Esto indica que un incrédulo puede estar enterado del buen final de los Cristianos y aún desearlo, pero no vivir de acuerdo a eso, la Biblia le llama a los tales, insensatos; culpables del error de Balaam, sabe lo bueno, no obstante en su manera de vivir, o voluntad lo desprecia; tiene el deseo de ser salvo del pecado y del infierno, pero no más que eso, simple deseo. En cambio el hombre en la Gracia su fin no es ser feliz aquí, sino sembrar aquí para cosechar allá en el cielo.

Pregunta: ¿Cómo y por qué es así?

Porque en no pocas ocasiones el Espíritu de Dios viene sobre algunas personas y los llena, como si fuera agua llenando los surcos de un campo, y por un tiempo florecen, físicamente el Espíritu los califica, recuerde el caso de Saúl: "Dios le transformó el corazón; y todas estas señales se cumplieron aquel día... Y el Espíritu de Dios descendió sobre él con poder, y él profetizó en medio de ellos... Un hombre de allí respondió diciendo: ¿Y quién es el padre de ellos? Así, pues, se originó el refrán: ¿También está Saúl entre los profetas?" (1Sam.10:9-12). Fue una Gracia despertadora, ilumina el entendimiento y hasta en sus afectos, entienden el Evangelio, pero no es la Gracia que transforma la naturaleza caída para hacerlo un santo, no fue Gracia salvífica. Saúl profetizó, pero después despreció el mandamiento de Dios en una cosa, luego en otra y en otras; llegó a perseguir a David, se levantó en contra el amado de Dios, hasta que fue evidente a todos que era incrédulo. En cambio La Gracia que hace nacer de nuevo obra sobre la conciencia, y se trasmite sobre la voluntad del individuo. Las vírgenes insensatas fueron como Saúl, por un tiempo estuvieron en la comunión de la Iglesia, con los hermanos, pero un día comenzaron a decaer, y hasta notaron sus carencia, pues llegaron a pedir ayuda de las sabias, deseaban la Gracia que vieron en las otras.

El cómo. Este decaimiento se ve en dos asuntos: Desnutrición, y un corazón vacío.

Descuidan la nutrición diaria que viene del Señor Jesús, La Biblia habla de los tales: "Después de esto fue Jesús a la otra orilla del mar de Galilea, o sea de Tiberias, y le seguía una gran multitud, porque veían las señales que hacía en los enfermos... Cuando le hallaron al otro lado del mar, le preguntaron: Rabí, ¿cuándo llegaste acá? Jesús les respondió diciendo: De cierto, de cierto os digo que me buscáis, no porque

habéis visto las señales, sino porque comisteis de los panes y os saciasteis" (Jn.6:25-26). Son de Jesús mientras eso les reporte alguna ventaja terrenal, no necesariamente material, porque también pudiera ser honra, nombre etc. Cualquiera hombre sin Gracia pudiera participar de las ordenanzas de Cristo y de las reuniones como Iglesia, pero le será una pesada carga, sino tiene una nutrición diaria del Espíritu Santo: "Siguiendo la verdad con amor, crezcamos en todo hacia aquel que es la cabeza: Cristo. De parte de él todo el cuerpo, bien concertado y entrelazado por la cohesión que aportan todas las coyunturas, recibe su crecimiento de acuerdo con la actividad proporcionada a cada uno de los miembros, para ir edificándose en amor" (Efe.4:15-16).

Un corazón vacío. Cuando una persona nace de nuevo la Gracia no sólo le da conocimientos de muchas verdades, sino que también su corazón es afectado con esos principios de vida. Si la persona ha aprendido las doctrinas del Cristianismo, pero está vacío, él tendrá por un tiempo buenos afectos por ellas, y luego decae en lugar de crecer, tiene forma de Cristiano, y por dentro vacío. Es como si usted decidiera tomar miel cada día, pero luego se cansa, así les sucede a ellos con Cristo, se cansan de luchar contra el pecado y el mundo, de las ordenanzas, de venir a los cultos, están vacíos y quieren llenar sus corazones con otras cosas que no sean las de Cristo, sino las del mundo: "Y habló el pueblo contra Dios y contra Moisés, diciendo: ¿Por qué nos has hecho subir de Egipto para morir en el desierto? Porque no hay pan, ni hay agua, y nuestra alma está hastiada de esta comida miserable" (Núm.21:5). Rehusaban el pan del cielo, sus gustos era el pan del mundo. Esto es, que la predicación le resultará insulsa, sin sabor, quieren otra cosa; emociones más intensas, o los deleites temporales del pecado. Querían cosas diferentes como los del mundo, y hasta quisieran cambiar el orden en la Congregación con tal de que sean complacidos. Son corazones vacíos.

A veces esta clase de personas vienen al culto con la expectativa de ser muy beneficiados en la ordenanza, pero sale sin tener lo que buscaban, no porque Cristo no les ha dado, sino que por sus corazones están tan llenos de sí mismos y del mundo que no hay lugar para las cosas santas. Son insensatos, su diario vivir no es Cristo, sino la codicia de corazón carnal. El Domingo ya no hay lugar para el Señor, las habitaciones de su alma están ocupadas con otros visitantes. Así que, el descuidar la nutrición diaria, y un corazón vacío son, a saber, el cómo se produce este decaimiento.

APLICACIÓN

1. Hermano: El verdadero Cristiano no es un simple comenzar. Cuando Juan el Bautista inició su ministerio casi toda Judea vino a él para ser instruido, y muchos hicieron profesión de fe a su predicación (Lc.7:26-32), y luego se quejaba de que nadie recibía su testimonio. Jesús mismo predicó en Capernaum, y nadie había sido tan exaltado como Él, y luego lo abandonaron. Los de Galacia estaban dispuestos a dar su vida por Pablo, y luego lo despreciaron. Demas lo abandonó y también los de Asia. Así que, ten muy presente, que empezar como Evangélico es tan sólo el comienzo, o que un verdadero discípulo no es simplemente comenzar, sino continuar: "Entonces Jesús dijo a sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame" (Mat.16:24). Hay que seguirlo hasta la Jerusalén celestial, no por una temporada.

2. Amigo, trabaja por la Gracia que permanece, el pan que dura para vida eterna. Estamos en la época de la presunción, se está presumiendo en todas las áreas

del que hacer humano, y la religión no es una excepción, también en eso hay mucha presunción. El cáncer y la depresión están matando miles, pero la presunción espiritual está matando millones. El amor a la vida fácil es tan común, que hasta la salvación del alma la han puesto más fácil de lo que la Biblia establece. Están presumiendo de salvación sin estar comprometidos con el Salvador.

Sea que vayas para el infierno o para el cielo debes haber auto negación. La diferencia es que si sigues tus codicias lo perderá todo, terminarás en el infierno. En cambio, si sigues a Cristo tendrás el Cielo. Oye Su promesa: "Sus caminos son caminos agradables, y en todas sus sendas hay paz" (Pro.3:17). Aprovecha este día y no te quedes corto del cielo, aprende la lección de las vírgenes insensatas, que como tú estuvieron cerca, pero se quedaron fuera.

Por tanto, a ti te digo, cuida tu alma. Si te falla un pulmón, puedes vivir con el otro, y así otros miembros, pero tú tienes una sola alma, sálvala ahora, invoca el Nombre del Señor y serás salvo. Si amas tu codicia tendrás que negarte a muchas cosas para poder alcanzar tus ambiciones. Y si amas al Señor también debes negarte a muchas cosas para salvarte.

3. Amigo: Haz juicio del estado de tu alma, y hacia dónde ella se dirige. Los deseos son los que guían el ser. Nada puede hacerse si previamente no está el deseo o la voluntad dispuesta. Averiguas, pues, qué atractivos te están moviendo a las cosas de esta vida, ¿La prosperidad o la fama? La manera de combatirla es meditando en la vanidad de estas cosas y lo temporal que son, Jesús dice: "El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán" (Mat.24:35; Ecl.1:14).

Si tú logras desanimar tu alma de las cosas terrenales, entonces ella tomará otros caminos: "Amados, yo os ruego como a extranjeros y peregrinos, que os abstengáis de los deseos carnales que batallan contra el alma" (1Pe.2:11). Introduce en tu alma buenos pensamientos, ya que pueden echar raíces en el alma si crecen con ella. Se paciente y constante; la calabaza es sostenida con un débil ramo de la mata y a pesar de su gran peso no se rompe, es porque crecieron juntos. Las grandes virtudes que crezcan así tendrán raíces firmes. En cambio, hay personas a las cuales usted les habla y su alma está llena del mundo. ¿Qué está en su corazón?, el mundo, por eso la Palabra se hace infructuosa porque el mundo se la come, y no le permite crecer. Al oír esto es posible que no sepas qué hacer, si fuese tu caso, entonces toma para ti el remedio del Evangelio: "Todo aquel que invocare el nombre del Señor, será salvo." (Ro.10:13).

AMÉN

Abril 20/2001 (Enero 7/2010)